



# Le CHAMELIER



Association des Anciens du 1<sup>er</sup> RMT "DIVISION LECLERC"

Oct - Nov - Déc.

I977

NUMERO 001

## SOMMAIRE

---

|  |        |
|--|--------|
| - <i>Le mot du Président</i> .....                 | 2      |
| - <i>Invitation au Bal de Savigny sur Orge</i> ... | 2      |
| - <i>Propos en guise d'Editorial</i> .....         | 3      |
| - <i>Tribune libre "Unité et Solidarité".....</i>  | 4      |
| - <i>Potins et Nouvelles</i> .....                 | 5      |
| - <i>Dates à retenir</i>                           |        |
| <i>Inscription Repas Amical</i> .....              | 6      |
| - <i>Novembre 1947 - Novembre I977</i> .....       | 7 et 8 |
| - <i>Tissu est dans iode</i> .....                 | 9      |
| - <i>Au Général Leclerc</i> .....                  | 10     |
| - <i>Liste des membres du bureau</i> .....         | 11     |

Au cours d'une réunion du Bureau de votre Amicale l'unanimité s'est faite sur la proposition de notre vice-président MERLE pour la parution d'un bulletin au lieu et place de la traditionnelle circulaire.

En effet, cette dernière qui vous était adressée posait de plus en plus de problèmes (tirage, mise sous enveloppe) et devenait fort coûteuse à l'Amicale, d'où l'idée de vous faire parvenir ce bulletin, qui, nous le souhaitons vivement aura votre approbation.

Il est bien évident que ce bulletin n'a pas la prétention d'être un grand journal, mais tout simplement un trait d'union entre les Anciens du Ier R.M.T. et pour ce faire, nous comptons bien entendu, sur la bonne volonté de chacun de vous car nous sommes persuadés que vous aurez à coeur de le rendre très vivant par vos anecdotes du bon vieux temps ou toutes autres nouvelles, naissances, mariages ou hélas décès. En un mot tout ce qui peut intéresser les Anciens de l'Amicale.

Dans ce bulletin, nous vous proposons :

1°) De vous réunir cette année, le Vendredi 9 décembre 1977 à 18 heures au Parc des Expositions - Porte de Versailles - PARIS 15ème - Cette réunion coïncidera ainsi avec la Vente de Charité et le repas sera celui proposé sur "CARAVANE" du 2ème trimestre 1977 au prix de 50 francs.

Nous avons pensé que l'Amicale du Ier R.M.T. se devait de marquer son attachement à la Vente de Charité qui est une source de revenus non négligeable pour la D.B. et vous n'êtes pas sans savoir combien Madame la Maréchale attache d'importance à cette grande manifestation qui est en plus un rassemblement des Anciens.

Aussi dès maintenant et au plus tard le 15 novembre 1977, nous vous demandons de bien vouloir adresser vos adhésions que nous espérons très nombreuses à :  
M. LAUDOMIEL, 4 rue de l'Arpajonnais - 91310 - LINAS - ou à :  
M. PELLETIER 41, Avenue A. Bartholomé - 75015 - PARIS -

2°) Un "Propos en guise d'Editorial" plein de vie de notre vice-président MERLE.

3°) Une rubrique "Tribune Libre" avec un article intitulé "Unité et Solidarité" de notre secrétaire PELLETIER.

4°) Une invitation à son bal annuel, qui a toujours obtenu un réel succès, de notre vice-président MEDORI.

Enfin votre Président conclura en vous demandant de bien vouloir consacrer quelques minutes de votre temps, afin que notre bulletin ait une signification et qu'il soit digne de votre Amicale à laquelle je vous sais très attachés, ne serait-ce que par les marques de sympathie que vous avez su lui témoigner jusqu'à ce jour. Je crois pouvoir dire que nous avons le devoir, de plus en plus d'ailleurs, de nous serrer les coudes pour que l'esprit "D.B." demeure intact.

#### LE BAL DES ANCIENS DE SAVIGNY SUR ORGE LE 19 NOVEMBRE

Le Bal des Anciens de Savigny sur Orge aura lieu le 19 Novembre 1977 à 21 h.30 à la Salle des Fêtes et je vous invite à y venir très nombreux.

Ce Bal est fait sur Invitations et attire beaucoup de monde et d'Anciens ainsi que de nombreuses personnalités.

Une vente d'enveloppes surprises toutes gagnantes est assurée par les élèves de la Légion d'Honneur, et une tombola permet de gagner de nombreux lots.

J'en profite pour remercier mon ami Eugène BARANOFF et son épouse qui se dévouent tant pour les Anciens du Ier R.M.T., ainsi que mes amis Jacques BRALANT et Robert MORIN qui ont été très généreux dans leurs dons de lots en 1976.

Je compte sur votre présence, mais aussi pour m'envoyer quelques lots de toutes sortes, du porte-clés ou stylo à bille à des lots plus importants. Pour tous renseignements téléphonez-moi après 18 heures au 905.25.59.

Je vous remercie par avance et au 19 Novembre.

Léandre MEDORI

PROPOS EN GUISE D'EDITORIAL....

par Guy MERLE

Lorsque vous lirez ces lignes écrites sous le soleil, l'automne aura fait son apparition, les nuages seront gris, gris aussi seront les problèmes quotidiens, gris enfin seront les cheveux à l'entrée de l'hiver.

Alors au plus fort de toute cette grisaille, vous aurez envie de vous gorger de richesse, de rêves, de souvenirs. C'est alors que vous apparaîtra "LE CHAMELIER" notre nouveau bulletin.

Avec lui, découvrez les parfums de l'entente, de l'harmonie, de l'unité et de l'amitié. Avec lui, aidez à donner un moral pour ne pas dire une morale à cette France que vous avez fait revivre en lui apportant l'air pur dont elle avait tant besoin.

Puis ensemble, tous ensemble, créons une sympathique émulation afin que notre "TCHAD", associé à tous les rouages de notre Association apporte sa contribution à l'oeuvre importante de solidarité léguée par le "PATRON", et à la propagation de l'esprit qui en découle.

Depuis plusieurs mois, nos réunions de bureau avaient pour but la création et la diffusion de ce journal, afin d'apporter à tous nos camarades dispersés en France et par le monde, les nouvelles qu'ils attendent de leur Amicale. L'un d'entre nous, notre camarade QUISFIX nous a proposé de l'appeler "LE CHAMELIER" et c'est finalement ce titre qui a été retenu.

Ancien du I/R.M.T., "LE CHAMELIER" se fera un devoir de venir chez toi le plus souvent possible dans une présentation que nous souhaitons également très complète, souviens-toi donc qu'en contrepartie ton seul devoir à son égard, est de ne pas oublier que tu fais partie intégrante de tout ce qui s'y rattache. Pour que toi et les autres puisses l'apprécier, il t'est demandé une légère contribution qui consiste en un seul papier griffonné donnant tes idées, tes suggestions et surtout les nouvelles bonnes ou mauvaises de ceux d'entre nous, que tu approches peut-être plus souvent pour des raisons géographiques. Ce papier sera le bienvenu et permettra d'alimenter la rubrique "Potins et nouvelles" que nous souhaitons la plus dense possible.

Tu sais déjà que tous est facile sous le signe de l'unité et de l'amitié, alors dès que tu apprendras quelque chose sur l'un de nos camarades qui pourrait intéresser les autres, n'hésite surtout pas à nous en faire part.

Cet appel est également destiné à tous ceux qui voudront bien nous faire parvenir des articles.

Et maintenant, "LE CHAMELIER" est lancé, notre souhait est qu'il paraisse trois fois par an et qu'il apporte une large participation à l'information et à la réussite de toutes nos manifestations. Nous étions plus de cent cinquante à notre dernier rassemblement dans une ambiance qui fut exceptionnelle, faites en sorte que nous soyions plus nombreux encore cette année, ce sera ainsi la preuve de notre vitalité, mais aussi et surtout celle de notre fidélité à l'esprit qui nous rattache au delà des distances et de nos origines.

Anciens, nous sommes issus du même creuset, celui qui fut créé par le Général et qui nous a permis de devenir des hommes en apportant ce qu'il y a de plus cher "LA LIBERTE". Pour que cette liberté n'étouffe pas par manque d'oxygène, restons sensibles aux valeurs du coeur et ouverts aux appels d'un au delà de nous-même, aidons à la construction d'un avenir meilleur et solide pour tous et contribuons au retour de l'espérance dans l'esprit des hommes, car désespérer serait abandonner notre passé.



UNITE ET SOLIDARITE .....

Par notre secrétaire PELLETIER-DOYHENART

Que plusieurs milliers d'Anciens de notre chère 2<sup>e</sup> D.B. puissent encore se rassembler et entraîner leurs familles, plus de trente ans après les heures glorieuses des combats de la Libération, voilà un exploit dont fort peu d'inités engagés dans la guerre peuvent témoigner ! C'était l'ultime recommandation du Patron, elle demeure largement respectée sous l'admirable impulsion de Madame la Maréchale, de nos dirigeants nationaux et locaux.

Bel exemple d'UNITE que nous donnons aux nouvelles et futures générations, exemple aussi que devraient mieux méditer ceux de nos Camarades qui ne croient plus nécessaire de participer, même de loin, à nos manifestations de toutes sortes et au simple soutien de nos activités.

Car ce n'est plus seulement d'UNITE qu'il peut s'agir, mais aussi de SOLIDARITE, surtout dans les années difficiles que traverse la France, au plan économique et dans ses lourdes retombées sociales.

Nous pensons d'abord aux Anciens "Leclerc" dont la situation matérielle est précaire, à ceux qui nous ont quitté en laissant leur famille dans le désarroi ou le besoin : le maximum de cotisations, des participations plus nombreuses encore à nos manifestations, une plus grande publicité réservée à celles-ci, permettraient de grossir sensiblement la Caisse d'Entraide de l'Association, afin d'atténuer ou aplanir plus de difficultés reconnues.

Le lien périodique et indispensable de "CARAVANE", qui accompagne l'adhésion, demeure un fil précieux de solidarité et d'information, de soutien moral et psychologique entre tous nos Camarades. Ceux qui se terrent dans leur campagne ou leur ville, sans plus donner signe de vie - sauf quand ils sont à l'honneur - ne se rendent certainement pas compte du vif souvenir qui continue d'animer leurs Camarades, de leurs préoccupations constantes pour de nouveaux rapprochements durables. Combien aussi d'Anciens qui se sont découragés de ne pouvoir faire aboutir un dossier de pension, de mutilé, de décoration, une quelconque faveur ou revendication justifiée, et qui "laissent tomber" en se retranchant dans l'indifférence ! Il convient de dénicher, de rechercher tous ces cas douloureux ou simplement anormaux, de les soumettre aux personnalités, dirigeants et membres influents de notre Association, qui se feront un devoir d'intervenir efficacement en leur faveur.

Nous pensons aussi aux Camarades dans la cinquantaine - Cadres, Ouvriers, Employés et autres - dont la vie professionnelle est interrompue ou menacée, dont la Pension de retraite subit ou subira les effets de la crise économique et d'un chômage prolongé. Ils sont certainement plus nombreux qu'il n'apparaît. Le travail ou une retraite possible étant l'aspiration logique pour tous ceux qui ont sacrifié leur jeunesse et souvent leurs études pour le service du Pays.

Aucune priorité, aucun avantage particulier n'est réservé aux Anciens Combattants n'ayant pas atteint l'âge de la retraite, mais ayant dépassé celui d'un reclassement ou d'une réembauche, tels que l'exige le plus souvent le marché du travail.

S'occuper plus sérieusement du présent et de l'avenir de nos Jeunes, éprouver plus de sollicitude et de reconnaissance pour nos Vieux, voilà des mesures récentes que nous souhaitons vivement et que nous espérons aussi durables qu'efficaces !

La retraite des Anciens Combattants ayant pour sa part été revalorisée nous satisfait, surtout pour ceux qui en ont effectivement besoin.

De nombreux Camarades, pourvus d'une certaine expérience professionnelle possédant des vertus civiques et morales incontestables et incontestées sont privés d'emploi et de ressources décentes. De surplus ils sont considérés déjà comme trop âgés ou ne possédant pas les parchemins exigés (et pour cause) par la collectivité. Voilà de nombreux problèmes qui ont bien un rapport avec la solidarité.

.../...

En ce premier numéro du "CHAMELIER", à l'approche de notre Vente annuelle de Charité 2° D.B., et de notre Repas amical qui s'y tiendra, c'est un nouvel et pressant appel que nous lançons, tant à nos Camarades capables de favoriser un nouveau recensement, un rassemblement encore plus large des Anciens éloignés de l'Association, qu'à nos dirigeants et camarades influents susceptibles d'apporter, à des degrés et titres divers, un soulagement et de nouvelles espérances pour ceux d'entre nous que l'existence a fâcheusement marqués, dont les sacrifices et les mérites, militaires et civils, justifiaient plus de quiétude et de bonheur.

---

#### POTINS ET NOUVELLES

LE CHAMELIER peut paraître grâce au concours de quelques-uns de nos camarades. Nous nous devons de les remercier très sincèrement pour leur contribution offerte à la D.B. et au R.M.T.

- . MORIN Robert (ex Ière Cie) membre du bureau qui a offert les magnifiques couvertures de notre journal et qui se charge de l'expédition.
- . GRASSON Jean (ex 12ème Cuirs) qui très gentiment comme d'habitude, nous a offert son atelier, ses machines, son expérience.
- . PELLETIER (notre secrétaire) pour les nombreuses démarches administratives.
- . GERARD le Fils de MERLE, qui a dessiné et réalisé avec beaucoup de réussite l'entête de la couverture.
- . L'obscur dactylo largement récompensée par ailleurs.

---

Notre camarade Eugène LION vient de fêter allègrement ses 80 ans. Toujours l'oeil bon, nous aurons toujours un grand plaisir de l'accueillir à notre REPAS AMICAL de la Vente de Charité.

---

Gabriel ARAUD, ancien de la 2ème Compagnie et chauffeur du Général QUILIQUINI a été durant de nombreux mois hospitalisé au Val de Grâce après un rapatriement urgent du CAMEROUN où il vivait. - Mme BARANOFF qui s'occupe avec tant de gentillesse et de dévouement de l'action sociale de notre amicale lui a rendu de nombreuses visites, mais nous encourageons tous ceux qui le peuvent ou qui l'ont connu, de lui consacrer un peu de leur temps, ce serait un peu de réconfort pour l'intéressé. ARAUD souffre d'une grave maladie incurable. Une grande discrétion est toutefois recommandée au cours des visites. Depuis Juillet 1977, Gabriel ARAUD peut être vu au "Domaine des Gueules Cassées" à MOUSSY LE VIEUX - 77 - DAMARTIN EN GOELE.

---

PERIER Jacques, ancien du 1er R.M.T. est décédé à la fin de l'année 1976. Une fois encore, c'est Mme BARANOFF qui par une lettre très amicale et très sensible est venue offrir l'assistance de notre amicale par son intermédiaire. Le père de PERIER lui a répondu et nous pensons qu'une des phrases de la lettre mérite être citée :

"Nous avons été particulièrement touchés de l'esprit de solidarité que vous avez manifesté au nom de tous et de la disponibilité dont vous faites preuve".  
Oui ... Merci Mme BARANOFF et toutes nos pensées accompagnent notre camarade.

---

Anciens du 1er R.M.T., cette rubrique est la vôtre. C'est donc à vous de la rendre intéressante en apportant à tous nos camarades, les nouvelles dont vous avez connaissance. N'hésitez donc pas à nous adresser celles-ci sur un simple papier glissé dans une enveloppe. - Merci -

---

19 Novembre

L'Amicale du Secteur Ouest organise à l'occasion du 30ème anniversaire de la mort du Général Leclerc le Rassemblement des Anciens des Hauts de Seine.  
Ils invitent tous les Anciens du Ier R.M.T. qui voudront bien se joindre à eux.

Programme :

- 9 heures 45 : Messe en l'Eglise Saint Pierre Saint Paul de Courbevoie.
- 11 heures : Cérémonie au monument du Général Leclerc au Parc de Bécon.
- 12 heures : Inauguration d'une Exposition Leclerc au Parc Municipal.
- 12 heures 45 : Vin d'honneur offert par la Municipalité
- 13 heures 30 : Banquet au Stade Municipal.

Prix du repas 55 Francs, faites-vous inscrire en téléphonant à

GRASSON 793.44.37  
DUBUC 242.51.23

27 Novembre - 30ème Anniversaire de la mort du "Patron".

- 10 heures 30: Dépôt de gerbe au monument du Général Leclerc à la Porte d'Orléans.
- 11 heures 30: Messe du Souvenir dans la Chapelle de Saint Louis des Invalides.
- Après la messe - Réunion des Prix de la Fondation Leclerc à la Maison de la 2ème D.B.
- 18 heures 30: Ranimation de la flamme à l'Arc de Triomphe.

Tous les Anciens du Ier R.M.T. sont invités à être présents à ces cérémonies qui doivent pour ce 30ème anniversaire revêtir un cachet particulier.

9 - 10 et 11 Décembre

VENTE DE CHARITE DE LA 2ème D.B.

Venez visiter les stands et y faire vos achats  
Notez bien cette adresse :

PARC DES EXPOSITIONS - PORTE DE VERSAILLES -

METRO : Porte de Versailles - Autobus : 39 - 49 - P.C.

Vendredi 9 Décembre à 18 heures

A la Vente de Charité au Parc des Expositions Porte de Versailles -  
Rassemblement des Anciens du Ier R.M.T. pour un grand REPAS AMICAL.  
Chacun de vous doit se sentir concerné, et dans la même amitié qui nous a permis de nous retrouver l'an dernier au Camp de LINAS à MONTHLERY, nous devons être très nombreux autour de la table.  
Le prix du repas est fixé à 50 francs.

Détacher

BULLETIN D'INSCRIPTION -

REUNION/REPAS AMICAL du 9 DECEMBRE 1977

NOM..... Prénom .....  
Accompagné de ..... Personnes  
Assistera ou n'assistera pas au Repas.  
Ci-joint , un mandat, un chèque postal, un chèque bancaire de 50 Frs.  
x ..... = Francs  
A retourner à : LAUDOMIEL - 4, rue de l'Arpajonnais 91130 LINAS -  
ou à : PELLETIER - 41, Avenue A. Bartholomé - 75015 - PARIS -

NOVEMBRE 1947 - NOVEMBRE 1977 .....

TRENTE ANS DEJA ....

*Le 27 Novembre, il y aura trente ans que nous apprenions la triste nouvelle de l'accident de Colomb-Béchar, dans lequel notre Chef le Général LECLERC disparaissait tragiquement alors que sa présence nous était plus utile que jamais.*

*Afin de ne pas manquer ce triste anniversaire, nous avons voulu consacrer une place importante de ce premier numéro de "LE CHAMELIER" à la mémoire de notre "PATRON".*

*"Sortis de France la rage au coeur, mais non pas vaincus, nous y rentrions il y a quelques mois, décidés à surmonter n'importe quel obstacle, fut-ce au mépris des principes raisonnables de l'art de la guerre.*

*Les mobiles qui nous poussaient furent l'amour propre et la fierté nationale. Puissent ces sentiments subsister demain, dans les combats pacifiques de la reconstruction française".*

Général LECLERC

*"LECLERC livre des combats audacieux, souvent rudes, jamais sanglants, car, s'il accepte dans l'enthousiasme pour ses compagnons d'arme et pour lui, le risque qui paie, il interdit les sacrifices sans lendemain.*

*C'est l'apanage de l'entraîneur d'hommes".*

Colonel ROUVILLOIS

*"La gloire du Général LECLERC est d'avoir, dans une guerre mécanisée, farouchement quantitative et inhumaine, dans une guerre de chimistes, de techniciens et d'automates, fait rayonner le pur visage du chevalier légendaire. Avec ses compagnons aventureux et courageux, LECLERC a fait ce miracle de nous rendre alors que nous étions au fond de la douleur, le sentiment de la noblesse, la foi dans une vie meilleure, et l'amour de la vraie gloire et surtout le goût de l'espérance".*

Georges DUHAMEL

*"Sa mort, certes fut une consternation nationale; pour nous, ses anciens compagnons et ses anciens soldats, elle fut un effondrement; mais LECLERC est parmi tant de héros celui qui ne meurt pas, parce qu'il reste présent parmi nous, parce qu'il revit dans nos coeurs, et parce que pour lui, notre fidélité est immense.*

*Il appartient à la lignée des morts qui parlent.*

*Et lorsque les mères de chez nous se pencheront sur le berceau de leurs enfants, qu'elles auront à coeur d'élever dans le culte de nos gloires, elles se souviendront de ce nom "LECLERC" qui claqué comme un drapeau"*

Général WARABIOT

"Je m'en souviens si nettement ... Une maison solitaire; la nuit triste, interminable d'un pays occupé; autour d'un appareil de radio, réglé au plus bas, on écoute Londres. Soudain un nom inconnu : LECLERC, le Colonel LECLERC.

Personne ne sait rien de lui, de ses origines, de sa carrière, de ses aventures. Mais le nom, franc et net, reste dans la mémoire. Et maintenant, quand je pense à la libération de Paris, à la course vers l'Alsace, vers l'Allemagne, mon esprit se reporte au soir où, pour la première fois, j'ai entendu ce nom de guerre. Ainsi se mesure au plus juste son trajet merveilleux à travers le temps, l'espace, la gloire. Et le signe en pointe d'épée de cet homme, qui, du coeur de l'Afrique, entraîna une poignée de volontaires et qui fit que cette poignée devint la 2<sup>o</sup>D.B., saisie avec lui et grâce à lui, par la légende".

J. KESSEL

"Lorsque le 28 Novembre 1947, le Général LECLERC fut tué dans un stupide et cruel accident d'aviation, en Afrique nous avons tous senti, nous français, que nous perdions le meilleur d'entre nous.

C'était un très grand chef de guerre.

"Fais tout ce que tu peux avec ce que tu as" est la plus grande maxime militaire. LECLERC a dépassé cette règle. Il a constamment fait plus que le Commandement ne demandait, par exemple en crevant le front des Vosges dont il devait attendre la rupture pour s'engager. Il a toujours marché plus vite qu'on ne l'espérait, gagnant deux jours dans la manoeuvre de Normandie entre autres succès. Même son coup de tête devant Paris s'avéra la plus heureuse des audaces raisonnées. Mais peut-être ne fut-il jamais plus grand qu'à ses débuts. Perdu en Afrique, tout seul, il devait commencer par se donner à lui-même ses missions. Or, ce qu'il s'imposa, nul autre n'eut oser l'exiger du subordonné le plus sûr. Souvenons nous qu'en face de l'immense Lybie, il eut le courage de penser : "je vais attaquer KOUFRA avec 400 hommes; je le prendrai; ensuite je le défendrai et quoi qu'il arrive, le garderai". Ce qu'il fit.

A la guerre, la sanction des actes du chef est immédiate, claire et sans appel. Il vainc ou il est battu, en tout cas, jugé. Dans les conditions les plus difficiles, qu'il avait parfois choisies, LECLERC a toujours vaincu.

C'était un très grand chef moral.

Pur et dur tel un roc de cristal, il forçait le respect. D'année en année, il s'y ajouta, dans l'esprit de chacun de nous, la conscience d'une impayable dette de reconnaissance. En face de lui et de ses soldats, enfin bien armés, l'ennemi se montra toujours aussi déconcerté, dominé et impuissant que nous l'avions été, mal armés, en 1940. LECLERC et ses hommes nous rendirent la confiance et l'espoir, ranimèrent notre esprit guerrier et nous reforgèrent un moral de vainqueurs.

LECLERC, providentiel de son vivant, le reste après sa mort. En attendant la Paix Universelle, la France est un pays convoité, menacé. La noble carrière de soldat est aussi, chez nous, le plus utile des métiers. Au dessus, très au dessus des mêlées politiques, la figure, la vie et les exploits de LECLERC resteront générateurs de hautes vocations".

Pierre NORD

ENFANTS DE FRANCE ! ... Rêvez d'être un jour des LECLERC.

Général de GAULLE

Pour nous Anciens de la 2ème D.B., ces mois de Novembre et de Décembre que nous allons aborder sont des mois de bons et de mauvais souvenirs, qui sont empreints dans nos esprits pour ne plus jamais s'éclipser.

C'est en effet, en Novembre 1944 que nous avons vécu cette merveilleuse chevauchée sur STRASBOURG. Il me semble entendre encore ce radio, qui annonçait le coeur plein de joie la proximité de la capitale alsacienne, et cette réponse imperturbable du Capitaine BRIOT qui suivait à une certaine distance ce petit détachement avancé de 4 blindés : "FONCEZ".

"FONCEZ", "FONCEZ", c'est ce que faisait "Charlot", le pilote de l'"EVREUX", schermann du 12ème Cuir, qui était fidèlement suivi par "ANNE D'ANJOU", et "MARIE-HELENE", les half-tracks de la 3ème Compagnie du 1er R.M.T. , alors que le "DJEMILA" fermait la marche.

Puis ce communiqué codé devenu célèbre "TISSU EST DANS IODE" et qui annonçait la présence du sous-groupement ROUVILLOIS dans STRASBOURG.

Ce furent ensuite ces combats acharnés dans les villages bordant la route du Rhin allant de STRASBOURG à COLMAR , : KRAFT, GERSTHEIM, OBENHEIM, BOOFZHEIM, FRIESENHEIM.

Comme nous avons été fêtés par ces braves Alsaciens qui retrouvaient ainsi leur FRANCE, et qui nous accueillait avec une grandeur et une sincérité que nous n'avions trouvé nulle part ailleurs.

Combien de fois nous avons été amenés tout le long de ce chemin, à stopper, la larme à l'oeil devant le corps d'un de nos camarades pour qui, hélas, la victoire n'était que le don de la vie, de la jeunesse.

En ce mois de Novembre, mois des morts, nous pensons à eux tous, qu'ils s'appellent Dupont ou Durand, qu'ils aient été fantassins ou cavaliers, artilleurs ou sapeurs, car tous sont morts de la même façon, c'est à dire pour un même idéal, forgé de toutes pièces par un CHEF qui lui aussi fut rappelé par un jour triste de Novembre.

Oui, ce onzième mois est bien cruel, et pour nous Anciens de la 2ème D.B. plus que pour tout autre, et c'est peut-être après ces longues années passées que nous nous en rendons compte mieux encore.

La présence de notre CHEF à nos côtés dans la période actuelle serait un réconfort, et une ligne de conduite qui passerait obligatoirement par l'honneur.

Restons solidaires dans cet esprit, et souhaitons ensemble que Novembre 1977 soit moins cruel que les autres.

Guy MERLE

.....:.....  
PENSEZ A REGELER VOS COTISATIONS ...

|                        |         |  |
|------------------------|---------|--|
| . Membre adhérent      | 40 F. ) | En plus 10 F. pour l'Amicale                                     |
| . Membre Ami 2ème D.B. | 55 F. ) | du 1er R.M.T.  |
| . Membre Bienfaiteur   | 70 F. ) | (Cette dernière somme n'est pas limitative . D'avance merci ...) |

Par chèque Bancaire ou Postal envoyé au Président : ou au Secrétaire

. LAUDOMIEL - 4, rue de l'Arpajonnais 91310 - LINAS -

. PELLETIER - 41, Avenue A. Bartholomé - 75015 - PARIS -

La foi violente des Sahariens d'ABDALLAH BEN YACIN s'est formée au désert, c'est elle qui les a conduits jusqu'à l'Andalousie Islamique décadente - PSICHARI méhariste africain, se grandit dans la foi chrétienne et déjà y puise la mystique de son glorieux sacrifice : "Nous savons bien que notre mission sur la terre est de racheter la France par le sang".

Les Français libres de LECLERC, apôtres sans faiblesse, forgent au Tchad, sous le signe de leur foi en la grandeur française, le pur outil de la reconquête.

..... Recommencements de l'histoire.

La foi du désert est dureté, ardeur, sacrifice. Le fakir ABDALLAH BEN YACIN faisait purifier par cent coups de garbache les hommes qui venaient s'enrôler parmi les almoravides, il leur enseignait ensuite le CORAN et les préceptes de l'ISLAM. PSICHARI abandonne une vie facile à Paris, sert sous l'humble uniforme du Soldat Colonial, souffre des abandons et du tourment moral.

Les Français libres de LECLERC rejoignent le Centre Africain au risque des évasions, supportent d'une âme tranquille l'exil de la patrie et fièrement font face aux épreuves du climat et des batailles.

..... Recommencements de l'histoire.

La foi du désert parce qu'elle est dureté, ardeur, sacrifice, engendre la victoire. Les Touaregs d'ABDALLAH ne sont pendant des années qu'une poignée d'hommes rassemblés, la foi les porte victorieusement du Soudan au Maroc, puis au coeur de l'Espagne.

PSICHARI est un victorieux dans son humanisme Africain, sa création de la pensée, sa lutte entre la foi et la morne doctrine du néant.

Les Africains de LECLERC, poignée d'hommes eux aussi, reprennent la route des nomades d'ABDALLAH. La mystique de la foi n'est plus la même mais elle exalte une fierté qui n'a pas changé. A des siècles de distance, ils sont sur un même chemin, le chemin d'une reconquête.

..... Recommencements de l'histoire.

La foi toujours grandit dans le désert. Est-ce parce que tout y est grand, près de l'infini, et que la foi est pour l'homme ce qui est le plus grand, le plus près de l'infini ?... Est-ce parce qu'en face des vastes étendues, l'homme est appelé à penser plus qu'en d'autres lieux et que la pensée chez l'homme fait naître ou grandir la foi ?... Est-ce parce que le désert est un lieu de mort et que la vision, la pensée de la mort grandissent la foi ?... Tout dit la mort, en effet, au désert.

Le silence, la dune qui, linceul vivant, couvre, étouffe sans cesse tout ce qui voudrait vivre, l'arbre, fossile épars sur le sol qui dit la mort des âges perdus dans l'espace des temps.

..... Et c'est par la grandeur de la foi que les recommencements de l'histoire, nés au désert, sont parmi les plus hauts.

..... Général INGOLD .....

"LE CHAMELIER" Bulletin de Liaison des Anciens du 1er R.M.T. (2° D.B.)

Parution trimestrielle - Prix de Vente : 1 Franc.

Directeur du Bulletin et toute correspondance :

Guy MERLE - 14, rue de l'Yser - 95460 - EZANVILLE

Tél. 991.15.99 - Bureau : 764.22.22. Poste 68.46

Rédaction : Les Anciens du 1er R.M.T.



ADRESSES DES MEMBRES DU BUREAU DE L'AMICALE DU 1er R.M.T.

|  |         |   |
|--|---------|---|
| <u>Président</u> : M. LAUDOMIEL<br>4, rue de l'Arpajonnais<br>91310 - LINAS -  | 1° Cie. | 901.39.80   |
| <u>Vice-Président</u> :<br>M. MERLE<br>14, rue de l'Yser<br>95460 - EZANVILLE -  | 3° Cie. | 991.15.99   |
| Bur. 9, rue d'Aguessau<br>75008 - PARIS -  |         | 764.22.22.<br>Poste 68-46                             |
| <u>Vice-Président</u> :<br>M. MEDORI<br>8, rue Claude Monet<br>91600 - SAVIGNY SUR ORGE -  | 1° Cie. | 921.35.05   |
| <u>Secrétaire</u> :<br>M. PELLETIER<br>41, avenue A. Bartholomé<br>75015 - PARIS -   | C.C.R.  | 828.45.64   |
| <u>Secrétaire Adjoint</u> :<br>M. MORIN<br>10, rue Gaston Paymal<br>92110 - CLICHY - et<br>1, rue de Gergovie<br>75014 - PARIS -   | 1° Cie. | 739.83.00<br>734.08.43                                |
| <u>Trésorier</u> :<br>M. RAMO<br>56, avenue Général Leclerc<br>S.P. 78130 - LE PECQ -  | 3° Cie. | 963.22.06<br>734.22.25                                |
| <u>Trésorier Adjoint</u> :<br>M. BRALANT<br>2, Place Mogador<br>91300 - MASSY -  | 3° 1°   | 655.44.22   |
| <u>Délégué Relations Extérieures</u><br>M. SACERDOTE<br>127, Avenue J.B. Clément<br>92100 - BOULOGNE -<br>- Week-end : VILLETHIERRY 89140<br>et 8, rue François Ory<br>92120 - MONTROUGE - | 3° 4°   | 603.16.50<br>657.11.75<br>16.86.86.51.53<br>657.11.75 |
| <u>Déléguée à l'Action Sociale</u> :<br>Mme BARANOFF<br>18, avenue Charles Floquet<br>75007 - PARIS -  | 1° Cie. | 734.73.52   |
| <u>Délégué aux Festivités</u> :<br>M. QUISFIX - 49, rue Miguel Hidalgo<br>75019 - PARIS -  | 1° Cie  | 200.94.20   |
| <u>Délégué aux Pensions et Anciens Combattants</u> :<br>M. VIVE - 96, rue des Archives<br>75003 - PARIS -  | 3° Cie. | 887.27.05<br>344.21.87                                |
| <u>Porte-Drapeau</u> : M. DORMOY<br>4, Allée de l'Essonne - Appt. 205 -<br>91100 - CORBEIL (Essonne)   | 1° Cie. | 905.27.20   |



*Retrouvez vos camarades, recherchez vos Chefs,  
et continuez en répandant dans le pays le patriotisme  
qui a fait notre force.*

Fontainebleau, le 22 Juin 1945.

**Général LECLERC**